

MAGNA CONFERENCIA GUADALUPANA 2012

**“ DICHOSA TU QUE HAS CREIDO, PORQUE SE CUMPLIRA CUANTO TE
FUE ANUNCIADO DE PARTE DEL SEÑOR “. S. Lucas 1, 45**

I.- PRESENTACION

II.- DOCUMENTOS HISTORICOS

III.- PORTENTOS GUADALUPANOS

IV.- NSTR. SRA. DE GUADALUPE EN LA VIDA DE MEXICO

V.- CONCLUSIONES

AGUASCALIENTES, AGS. 12 - 12 - 12
MEXICO

I.- PRESENTACION

AL CUMPLIRSE ESTE 12 – 12 – 12 , 481 AÑOS DE LAS MARIOFANIAS DEL TEPEYAC, ES DECIR DEL GRAN ACONTECIMIENTO DE LAS APARICIONES DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE, LA SIEMPRE VIRGEN MARIA MADRE DEL VERDADERO DIOS POR QUIEN SE VIVE, SE HACE NECESARIO CONOCER Y RECORDAR A LA POBLACION MEXICANA Y MAS ALLA DE LAS FRONTERAS, LO MAS ESENCIAL DE ESTA GRAN MARAVILLA, QUE CONSTITUYE SIN DUDA LA GLORIA DE LA NACION Y LA MEJOR PARTE DE NUESTRA HISTORIA.

EL MENSAJE DEL TEPEYAC, SIEMPRE ESTARA EN ARMONIA Y CONGRUENCIA CON EL EVANGELIO, YA QUE EL CENTRO DEL ACONTECIMIENTO GUADALUPANO ES JESUCRISTO MISMO Y SU ENCUENTRO CON EL HOMBRE, POR MEDIO DE SU MADRE SANTA MARIA DE GUADALUPE, QUIEN ELIGIO A JUAN DIEGO COMO SU EMBAJADOR MUY DIGNO DE CONFIANZA

ES DE NOTAR, QUE EN ESTOS DIAS DEL 9 AL 12 DE DICIEMBRE DE ESTE 2012, EN EL VATICANO SE ESTA REALIZANDO EL CONGRESO INTERNACIONAL GUADALUPANO, ORGANIZADO POR LA PONTIFICIA COMISION PARA AMERICA LATINA.

EL TITULO DEL CONGRESO ES “SANTA MARIA DE GUADALUPE PATRONA DE AMERICA Y ESTRELLA DE LA NUEVA EVANGELIZACION “. SUS CONCLUSIONES SERAN PARA EL MUNDO ENTERO.

ES UN TITULO GRANDE QUE ENCIERRA IMPORTANTES REALIDADES YA QUE, EFECTIVAMENTE SANTA MARIA DE GUADALUPE FUE NOMBRADA PATRONA DE TODO EL CONTINENTE AMERICANO, YA NO SOLO ES “ LA EMPERATRIZ DE LAS AMERICAS “, PUES EN EL AMOR DE DIOS NO HAY DISTINCIONES NI FRONTERAS, POR ELLO ES MUY SIGNIFICATIVO QUE SE LE HAYA NOMBRADO PATRONA DE AMERICA.

ELLA ES MADRE NO SOLO DE UN PUEBLO, SINO DE TODO SER HUMANO, PRECISAMENTE COMO ELLA MISMA SE LO ASEGURO A SAN JUAN DIEGO :

“ SOY YO TU MADRE Y DE TODOS LOS SERES HUMANOS QUE ESTAN EN UNO Y DE LAS MAS VARIADAS ESTIRPES, LOS QUE ME INVOCAN “.

ELLA ADEMAS ES LA ESTRELLA DE LA EVANGELIZACION, PUES EL CENTRO DE SU IMAGEN Y EL CENTRO DE SU MENSAJE NO ES ELLA, ES SU HIJO, JESUCRISTO.

ELLA SE MANIFIESTA COMO MADRE DEL VERDADERISIMO DIOS POR QUIEN SE VIVE, POR LO QUE ES ELLA QUIEN NOS GUIA COMO LA ESTRELLA MAXIMA (ELLA QUE CON SER ESTRELLA, ES MADRE DEL MISMO SOL, DIJERA EL POETA), DEL UNICO Y VERDADERO DIOS, AQUEL QUE ES EL CAMINO, LA VERDAD Y LA VIDA.

ES EXACTAMENTE LO QUE NARRA EL EVANGELIO EN EL PASAJE DE LAS BODAS DE CANNA, CUANDO MARIA, LA MADRE DE JESUS, DICE A TODOS LOS SERES HUMANOS :

“ HAGAN TODO LO QUE EL, LES DIGA “.

ELLA HACE IGLESIA, FORMA IGLESIA, ES MADRE DE LA IGLESIA.

ASI QUE ESTE CONGRESO, SERA EL DAR A CONOCER EL MENSAJE DE DIOS, POR MEDIO DE SANTA MARIA DE GUADALUPE, DESDE LA SANTA SEDE, DESDE LA TUMBA DE SAN PEDRO, PARA EL MUNDO ENTERO.

ESTE EVENTO NOS TIENE QUE UNIR A LOS MEXICANOS YA DESDE AHORA PARA PEDIRLE MUCHO A DIOS, POR MEDIO DE NUESTRA REINA DEL CIELO, NUESTRA MORENITA, PARA QUE SE ESCUCHE ESE MENSAJE QUE TANTO NECESITA EL MUNDO DE HOY.

EL CANONIGO MEXICANO DR. EDUARDO CHAVEZ, FUNDADOR DEL INSTITUTO SUPERIOR DE ESTUDIOS GUADALUPANOS FUE LLAMADO A ROMA PARA INTEGRAR ESTA COMISION PONTIFICIA.

ESTE INSTITUTO, ADEMAS DE SER UN ORGANISMO FORMADOR, BUSCA DESARROLLAR UNA ESPIRITUALIDAD GUADALUPANA, MEDIANTE ACTIVIDADES COMO EL ROSARIO DE AMOR GUADALUPANO Y LA PARTICIPACION EN LAS ARTES Y LA CULTURA.

TODO ESTO ES UN ORGULLO DE MEXICO, PARA EL MUNDO.

“ NON FECIT TALLITER OMNI NATIONI “.

NO HIZO COSA IGUAL CON NINGUNA OTRA NACION, FUE LA EXPRESION DEL PAPA BENEDICTO XIV EN EL SIGLO XVIII.

DE ENTRADA DIREMOS QUE EN TORNO A ESTE GRAN SUCESO, EL PRINCIPAL MILAGRO QUE PUEDE OCURRIR ES LA CONVERSION DE VIDA, QUE SE DA AL INTERIOR DEL INDIVIDUO, ES DECIR, ES EL TESTIMONIO DE UN CAMBIO DE VIDA.

HAY QUIENES NO CREEN EN ESTA FE GUADALUPANA, PERO INCLUSO ELLOS RECONOCEN COMO UN HECHO REAL INOBJETABLE, EL LLAMADO GUADALUPANISMO MEXICANO, AL CUAL ATRIBUYEN UNA PRESENCIA REAL EN LA CULTURA Y EN LA PERSONALIDAD DE TODOS LOS MEXICANOS SIN EXCEPCION.

EN EFECTO, EL TEMA DEL GUADALUPANISMO , PARTICULARMENTE EN LAS ARTES PLASTICAS ASI COMO TAMBIEN EL ARTE BARROCO, SON APORTACIONES ORIGINALES DE MEXICO A LA CULTURA UNIVERSAL.

LO GUADALUPANO ES DEFINITIVAMENTE, PARTE Y ORGULLO DE LA IDENTIDAD NACIONAL.

POR TODO ELLO, SABEMOS QUE HOY NO ES MOMENTO DE POLEMIZAR Y MAS AUN RESPETANDO EL PENSAR Y EL SENTIR DE ABSOLUTAMENTE

TODAS LAS PERSONAS, DIREMOS ESTAR DE ACUERDO CON LA MENTALIDAD DEL JESUITA PEDRO DE VELAZCO, QUIEN NOS DICE :

“ QUE MAS ALLA DE CLERICALISMOS O ANTICLERICALISMOS, LO ESENCIAL, LO VERDADERAMENTE IMPORTANTE DEL HECHO GUADALUPANO ES LA FUERZA ESPIRITUAL QUE OBRA EN MUCHOS, CAMBIOS DE VIDA EJEMPLARES “, ES DECIR DESCUBRE EN ELLO LO EVANGELIZADOR, LO CRISTIANO, LO AUTENTICAMENTE HUMANO.

LA CONVERSION A LOS VALORES DEL REINO, ES EN SI EL VERDADERO MILAGRO.

“ LO QUE REVELA, LA AUTENTICIDAD DE GUADALUPE Y LA HACE SEÑAL DE SALVACION DIVINA PARA EL PUEBLO, ES LO EVANGELICO, EL CARÁCTER CRISTIANO DEL MENSAJE Y DE LA REALIDAD AHÍ COMUNICADOS, ASI COMO LA FUNCIONALIDAD SALVIFICA, Y POR LO TANTO SOBRENATURAL, DE ESTE HECHO EN SU CONJUNTO, ES DECIR, DE 1531 A LA ACTUALIDAD, A ESTE AÑO 2012 .

CON ESTO NOS REMITIMOS A LA UNICA PRUEBA CRISTIANA Y DEFINITIVA DE LAS INTERVENCIONES DIVINAS :

LA CARIDAD SALVIFICA O SEA, LAS REALIZACIONES HISTORICAS Y PERSONALES, CAPACES DE VENCER Y TRASCENDER LA VIOLENCIA, LA DESTRUCCION Y LA MUERTE. “

Y CONTINUA EL JESUITA VELAZCO:

“ TODO LO CUAL, SE MANIFIESTA EN EL ARRAIGO Y LA FUERZA QUE ESTA DEVOCION HA TENIDO EN EL PUEBLO DE MEXICO, ESTE PUEBLO DE MEXICO, QUE ES QUIEN TIENE MAS POSIBILIDADES DE COMPRENDERLA Y VIVIRLA EN SU SENTIDO MAS HUMANIZANTE Y MAS PLENAMENTE CRISTIANO.” Y AÑADIMOS, CON MAS URGENCIA Y CONCIENCIA, EN LOS TIEMPOS DIFICILES, QUE VIVIMOS HOY EN DIA, LOS MEXICANOS.

HABLAR ACERCA DEL HECHO GUADALUPANO, DE NINGUNA MANERA RESULTA SENCILLO.

EN PRIMER TERMINO ES MENESTER, RECONOCER LA PERSONAL INDIGNIDAD PROPIA DEL COMUN DE LOS MORTALES.

TODO SER HUMANO HA EXPERIMENTADO LA PRESENCIA DEL MAL, PERO TAMBIEN LA MARAVILLA DE LA VIRTUD, POR ESO ANTE EL SANTUARIO DE LA MADRE SANTISIMA SE ACERCAN CREYENTES Y NO CREYENTES, Y DE CUYA RECTITUD DE VIDA, SOLO DIOS PUEDE JUZGAR Y CONOCER.

EN LA AGITADA, CONFUSO, VIOLENTA Y CONTRADICTORIA VIDA DE NUESTROS DIAS, EL INDIVIDUO NECESITA UN POCO DE TIEMPO PARA LA REFLEXION, PARA RETOMAR EL SENTIDO DE LO IMPORTANTE Y EN ULTIMA INSTANCIA PARA VALORAR Y AGRADECER EL DON DE LA VIDA Y LOS MILAGROS DIARIOS QUE LA ACOMPAÑAN.

HABLAR DEL HECHO GUADALUPANO ES HABLAR DE LA ESPERANZA QUE EL MUNDO NECESITA. UN MUNDO QUE EN LA PRACTICA, PARECE PERDER LA FE, EN LOS VEREDAS DEL MATERIALISMO Y LA SOBERBIA.

ES TAMBIEN LA OPORTUNIDAD DE CONOCER ALGO DE NUESTROS ANTEPASADOS, DE NUESTRA HISTORIA, DE NUESTRAS RAICES, DE CÓMO ERA LA VIDA INCIPIENTE DE MEXICO EN EL SIGLO XVI.

PERO SOBRE TODO, HABLAR DEL HECHO GUADALUPANO ES UN COMPROMISO, QUE NOS HABRA DE HACER MEJORES SERES HUMANOS EN LA SENCILLEZ PERSONAL, CON UN DINAMISMO DE AMOR Y COMPRESION EN LAS FAMILIAS SUPERANDO CUALQUIER DIFICULTAD, EN LA SOLIDARIDAD CON QUIENES PASAN NECESIDADES Y EN LA RESPONSABILIDAD SOCIAL Y POLITICA DE CONSTRUIR UN PAIS MAS JUSTO EN EL BIEN COMUN.

ENTENDER QUE COMO PUEBLO, TENEMOS UNA MISION Y UN PROYECTO ESPECIALMENTE CONFORMADO, Y QUE LA VIRGEN, DESDE EL TEPEYAC, CUENTA CON LA COLABORACION DE CADA UNO.

ESTE ES EL UNICO CAMINO A LA FELICIDAD, A LA PAZ INTERIOR Y A LA PAZ DEL PAIS.

PODEMOS CONCLUIR ESTE PRIMER PUNTO, DICIENDO QUE EL ACONTECIMIENTO GUADALUPANO CONTIENE EN SI UNA TRIPLE PRERROGATIVA :

- 1.- ES UNICO EN SU GENERO, EN EL MUNDO.
- 2.- ES PERMANENTE Y CONTINUO, SIEMPRE ACTUAL.
- 3.- ES HISTORICO, DE UN CARÁCTER SOBRENATURAL Y MILAGROSO Y POR ELLO EMINENTEMENTE EVANGELIZADOR.
“ ES HISTORIA, ES CIENCIA Y ES FE “.

II.- DOCUMENTOS HISTORICOS

EXISTE UNA GRAN CANTIDAD DE TEXTOS, TESTIMONIOS, CARTAS ESPAÑOLAS, ANALES Y CODICES ANTIGUOS, INFORMACIONES CANONICAS NOTARIALES, ESCRITOS DOCUMENTADOS, LIBROS Y CANTARES QUE POR SU IMPORTANCIA SON FUENTES PRIMARIAS, REGISTROS EN PAPEL O PAPIRO GUARDADOS EN VIEJOS ARCHIVOS SON EL TESTIMONIO DE ESTOS ACONTECIMIENTOS QUE CAMBIARON PARA SIEMPRE LA HISTORIA DE NUESTRO MEXICO.

EL DOCUMENTO PRINCIPAL DE LA HISTORIA GUADALUPANA ES EL LLAMADO NICAN MOPOHUA.

EL NICAN MOPOHUA ES LA RELACION MAS COMPLETA DE LAS APARICIONES GUADALUPANAS. ESCRITA EN NAHUATL, ATRIBUIDA SU REDACCION PRINCIPAL A DON ANTONIO VALERIANO, SABIO INDIGENA QUE FUE TAMBIEN GOBERNADOR DE LA CIUDAD DE MEXICO – TENOCHTITLAN, DURANTE 40 AÑOS.

ANTONIO VALERIANO (1524 – 1605) , ERA NATURAL DE CUAUHTITLAN COMO JUAN DIEGO, DE QUIEN ESCUCHO DIRECTAMENTE EL RELATO ORIGINAL , DE LAS APARICIONES , SIENDO AUN MUY JOVEN.

LA FECHA DE ESTE IMPORTANTE ESCRITO, LA UBICAN HISTORIADORES ENTRE 1548, AÑO EN QUE MURIO JUAN DIEGO Y 1555.

PARTICIPARON EN SU PREPARACION, RELIGIOSOS FRANCISCANOS DE TLATELOLCO, PRINCIPALMENTE BERNARDINO DE SAHAGUN.

“ AQUÍ SE NARRA...” , SIGNIFICAN LOS VOCABLOS INICIALES DEL NICAN MOPOHUA, CUYA PARTE MAS VALIOSA SON LAS PALABRAS DE LA VIRGEN MARIA, DIRIGIDAS A SAN JUAN DIEGO.

POR ELLO, SE DICE QUE ESTE RELATO ES COMO LA BIBLIA MEXICANA Y EL 12 DE DICIEMBRE, LA NAVIDAD DEL PUEBLO MEXICANO.

TOMAREMOS ALGUNOS FRAGMENTOS DEL NICAN MOPOHUA, A MANERA DE GLOSA :

“ AQUÍ SE NARRA EN ORDEN Y CONCIERTO DE QUE MARAVILLOSA MANERA APARECIO POCO HA, LA SIEMPRE VIRGEN SANTA MARIA, MADRE DE DIOS, NUESTRA REINA, EN EL TEPEYAC, QUE SE NOMBRA GUADALUPE.

PRIMERA APARICION :

DIEZ AÑOS DESPUES DE CONQUISTADA LA CIUDAD DE MEXICO SE SUSPENDIO LA GUERRA Y HUBO PAZ ENTRE LOS PUEBLOS, ASI COMO EMPEZO A BROTAR LA FE, EL CONOCIMIENTO DEL VERDADERO DIOS POR QUIEN SE VIVE.

A LA SAZON, EN EL AÑO DE MIL QUINIENTOS TREINTA Y UNO, A POCOS DIAS DEL MES DE DICIEMBRE, SUCEDIÓ QUE HABIA UN POBRE INDIO, DE NOMBRE JUAN DIEGO, SEGÚN SE DICE NATURAL DE CUAUHTITLAN.

TOCANTE A LAS COSAS ESPIRITUALES AUN TODO PERTENECIA A TLATILOLCO.

ERA SABADO, MUY DE MADRUGADA, Y VENIA EN POS DEL CULTO DIVINO Y DE SUS MANDATOS.

AL LLEGAR JUNTO AL CERRILLO LLAMADO TEPEYACAC OYO CANTOS DE AVECILLAS, MUY SUAVES Y DELEITOSOS.

JUAN DIEGO, DIJO PARA SI :

¿ POR VENTURA SOY DIGNO DE LO QUE OIGO ¿

¿ ACASO ESTOY EN EL PARAISO TERRENAL, QUE DEJARON DICHO LOS VIEJOS, NUESTROS MAYORES ¿

¿ ACASO YA EN EL CIELO ¿

LUEGO OYO QUE LE LLAMABAN DE ARRIBA DEL CERRILLO Y LE DECIAN “ JUANITO, JUAN DIEGUITO “.

CUANDO LLEGO A LA CUMBRE DEL CERRILLO, VIO A UNA SEÑORA, QUE ESTABA AHÍ, DE PIE.

ELLA LE DIJO : “ JUANITO, EL MAS PEQUEÑO DE MIS HIJOS, ADONDE VAS .

SABE Y TEN ENTENDIDO, TU EL MAS PEQUEÑO DE MIS HIJOS, QUE YO

SOY LA SIEMPRE VIRGEN SANTA MARIA, MADRE DEL VERDADERO DIOS

POR QUIEN SE VIVE ; DEL CREADOR CABE QUIEN ESTA TODO ; SEÑOR DEL

CIELO Y DE LA TIERRA. DESEO VIVAMENTE QUE SE ERIJA AQUÍ UN

TEMPLO PARA EN EL MOSTRAR Y DAR TODO MI AMOR, COMPASION,

AUXILIO Y DEFENSA, PUES YO SOY VUESTRA PIADOSA MADRE : A TI, A

TODOS VOSOTROS JUNTOS, LOS MORADORES DE ESTA TIERRA Y A LOS

DEMAS AMADORES MIOS QUE ME INVOQUEN Y EN MI CONFIEN ; OIR

ALLI, SUS LAMENTOS, Y REMEDIAR TODAS SUS MISERIAS, PENAS Y

DOLORES.

Y PARA REALIZAR LO QUE MI CLEMENCIA PRETENDE, VE AL PALACIO

DEL OBISPO DE MEXICO Y LE DIRAS COMO YO TE ENVIO A

MANIFESTARLE LO QUE MUCHO DESEO, QUE AQUÍ EN EL LLANO ME

EDIFIQUE UN TEMPLO ; LE CONTARAS PUNTUALMENTE CUANTO HAS VISTO Y ADMIRADO Y LO QUE HAS OIDO.

TEN POR SEGURO QUE LO AGRADECERE BIEN Y LO PAGARE, PORQUE TE HARE FELIZ Y MERECEAS MUCHO QUE YO RECOMPENSE EL TRABAJO Y FATIGA CON QUE VAS A PROCURAR LO QUE TE ENCOMIENDO. MIRA QUE YA HAS OIDO MI MANDATO, HIJO MIO EL MAS PEQUEÑO ; ANDA Y PON TODO TU ESFUERZO “.

JUAN DIEGO SE PRESENTO ANTE EL SENOR OBISPO, FRAY JUAN DE ZUMARRAGA Y LE DIO EL MENSAJE DE LA SEÑORA DEL CIELO.

EL OBISPO RESPONDIO : “OTRA VEZ VENDRAS Y TE OIRE MAS DESPACIO, LO VERE MUY DESDE EL PRINCIPIO Y PENSARE EN LA VOLUNTAD Y DESEO CON QUE HAS VENIDO “.

SEGUNDA APARICION.

EL SALIO TRISTE Y EN EL MISMO DIA POR LA TARDE, SE ENCONTRO OTRA VEZ CON LA SEÑORA DEL CIELO, QUE LO ESTABA ESPERANDO EN EL MISMO LUGAR.

AL VERLA SE POSTRO DELANTE DE ELLA, LE MANIFESTO LO DICHO POR EL SR. OBISPO, Y ENSEGUIDA LE RESPONDIO LA SANTISIMA VIRGEN :

“ OYE, HIJO MIO EL MAS PEQUEÑO, TEN ENTENDIDO QUE SON MUCHOS MIS SERVIDORES Y MENSAJEROS, A QUIENES PUEDO ENCARGAR QUE LLEVEN MI MENSAJE Y HAGAN MI VOLUNTAD, PERO ES DE TODO PUNTO PRECISO QUE TU MISMO SOLICITES Y AYUDES Y QUE CON TU MEDIACION SE CUMPLA MI VOLUNTAD. MUCHO TE RUEGO, HIJO MIO EL MAS PEQUEÑO, Y CON RIGOR TE MANDO, QUE OTRA VEZ VAYAS MAÑANA A VER AL OBISPO. DALE PARTE EN MI NOMBRE Y HAZLE SABER POR

ENTERO MI VOLUNTAD, QUE TIENE QUE PONER POR OBRA EL TEMPLO QUE LE PIDO. Y OTRA VEZA DILE QUE YO EN PERSONA, LA SIEMPRE VIRGEN SANTA MARIA, MADRE DE DIOS, TE ENVIA “.

IRE CON GUSTO, DIJO JUAN DIEGO A LA VIRGEN, MAÑANA EN LA TARDE, CUANDO SE PONGA EL SOL, VENDRE A DAR RAZON DE TU MENSAJE CON LO QUE RESPONDA EL OBISPO. AL DIA SIGUIENTE, DOMINGO , ESTE LE PIDIO ALGUNA SEÑAL, PARA QUE SE LE PUDIESE CREER QUE LO ENVIABA LA MISMA SEÑORA DEL CIELO.

ASI QUE LO OYO, DIJO JUAN DIEGO AL OBISPO. “SEÑOR, MIRA CUAL HA DE SER LA SEÑAL QUE PIDES, QUE LUEGO IRE A PEDIRSELA A LA SEÑORA DEL CIELO QUE ME ENVIA ACA “.

TERCERA APARICION.

EL DOMINGO POR LA TARDE SE ENCONTRO JUAN DIEGO, POR TERCERA VEZ CON LA VIRGEN, QUIEN DESPUES DE ESCUCHAR SU RESPUESTA,LE DIJO ESTAS PALABRAS, “ BIEN ESTA, HIJO MIO, VOLVERAS AQUÍ MAÑANA PARA QUE LLEVES AL OBISPO LA SEÑAL QUE TE HA PEDIDO ; CON ESO TE CREERA Y ACERCA DE ESTO YA NO DUDARA NI DE TI SOSPECHARA Y SABETE, HIJITO MIO, QUE YO TE PAGARE TU CUIDADO Y EL TRABAJO Y CANSANCIO QUE POR MI HAS IMPENDIDO ; EA, VETE AHORA : QUE MAÑANA AQUÍ TE AGUARDO “.

AL DIA SIGUIENTE, LUNES, CUANDO TENIA QUE LLEVAR JUAN DIEGO ALGUNA SEÑAL PARA SER CREIDO, YA NO VOLVIO. PORQUE ESTABA ENFERMO SU TIO JUAN BERNARDINO.

EL MARTES MUY DE MADRUGADA, SE VINO JUAN DIEGO DE SU CASA A TLATILOLCO, A LLAMAR UN SACERDOTE QUE LO FUERA A CONFESAR.

CUARTA APARICION.

LA SEÑORA DEL CIELO SALIO A SU ENCUENTRO, Y LE DIJO : ¿ QUE HAY, HIJO MIO EL MAS PEQUEÑO¿ ¿ A DONDE VAS¿

EL EXPLICO QUE IBA POR UN SACERDOTE QUE PREPARARA A BIEN MORIR A SU TIO JUAN BERNARDINO.

RESPONDIO LA PIADOSISIMA VIRGEN MARIA : “ OYE Y TEN ENTENDIDO, HIJO MIO EL MAS PEQUEÑO, QUE ES NADA LO QUE TE ASUSTA Y AFLIGE, NO SE TURBE TU CORAZON, NO TEMAS ESA ENFERMEDAD, NI OTRA ALGUNA ENFERMEDAD Y ANGUSTIA. ¿ NO ESTOY YO AQUÍ QUE SOY TU MADRE ¿ ¿ NO ESTAS BAJO MI SOMBRA ¿ ¿NO SOY YO TU SALUD ¿ ¿ NO ESTAS POR VENTURA EN MI REGAZO ¿ ¿Qué MAS HAS MENESTER ¿ NO TE APENE NI TE INQUIETE OTRA COSA ; NO TE AFLIJA LA ENFERMEDAD DE TU TIO, QUE NO MORIRA AHORA DE ELLA ; ESTA SEGURO DE QUE YA SANO “, (Y ENTONCES SANO SU TIO SEGÚN DESPUES SE SUPO).

CUANDO JUAN DIEGO OYO ESTAS PALABRAS DE LA SEÑORA DEL CIELO, SE CONSOLO MUCHO, QUEDO CONTENTO.

LE ROGO QUE CUANTO ANTES LE DESPACHARA A VER AL SEÑOR OBISPO, A LLEVARLE ALGUNA SEÑAL Y PRUEBA, A FIN DE QUE LE CREYERA.

LA SEÑORA DEL CIELO LE ORDENO LUEGO QUE SUBIERA A LA CUMBRE DEL CERRILLO, DONDE ANTES LA VEIA. LE DIJO : “ SUBE, HIJO MIO EL MAS PEQUEÑO, A LA CUMBRE DEL CERRILLO, ALLI DONDE ME VISTE Y TE DI ORDENES, HALLARAS QUE HAY DIFERENTES FLORES, CORTALAS, JUNTALAS, RECOGELAS ; EN SEGUIDA BAJA Y TRAE LAS A MI PRESENCIA”.

AL PUNTO SUBIO JUAN DIEGO AL CERRILLO Y CUANDO LLEGO A LA CUMBRE SE ASOMBRO MUCHO DE QUE HUBIERAN BROTADO TANTAS Y VARIADAS, EXQUISITAS ROSAS DE CASTILLA, ANTES DEL TIEMPO EN QUE SE DAN, PORQUE A LA SAZON SE ENCRUDECIA EL HIELO, ESTABAN MUY FRAGANTES Y LLENAS DE ROCIO, DE LA NOCHE, QUE SEMEJABA PERLAS PRECIOSAS. LUEGO EMPEZO A CORTARLAS, LAS JUNTO Y LAS HECHO EN SU REGAZO. BAJO INMEDIATAMENTE Y TRAJO A LA SEÑORA DEL CIELO LAS DIFERENTES ROSAS QUE FUE A CORTAR ; LA QUE, ASI COMO LAS VIO, LAS TOMO CON SU MANO Y OTRA VEZ SE LAS HECHO EN EL REGAZO, DICIENDOLE : “ HIJO MIO EL MAS PEQUEÑO, ESTA DIVERSIDAD DE ROSAS ES LA PRUEBA Y SEÑAL QUE LLEVARAS AL OBISPO. LE DIRAS EN MI NOMBRE QUE VEA EN ELLAS MI VOLUNTAD Y QUE EL TIENE QUE CUMPLIRLA “.

TU ERES MI EMBAJADOR, MUY DIGNO DE CONFIANZA.

RIGUROSAMENTE TE ORDENO QUE SOLO DELANTE DEL OBISPO DESPLIEGUES TU MANTA Y DESCUBRAS LO QUE LLEVAS. CONTARAS BIEN TODO ; DIRAS QUE TE MANDE SUBIR A LA CUMBRE DEL CERRILLI QUE FUERAS A CORTAR FLORES ; Y TODO LO QUE VISTE Y ADMIRASTE ; PARA QUE PUEDAS INDUCIR AL PRELADO A QUE DE SU AYUDA, CON OBJETO DE QUE SE HAGA Y ERIJA EL TEMPLO QUE HE PEDIDO “.

APARICION A SU TIO JUAN BERNARDINO :

ESTE MANIFESTO SER CIERTO QUE LA VIRGEN LO SANO Y QUE LA VIO DEL MISMO MODO EN QUE SE APARECIA A SU SOBRINO.

TAMBIEN ENTONCES LE DIJO LA SEÑORA QUE, CUANDO EL FUERA A VER AL OBISPO, LE REVELARA LO QUE VIO Y DE QUE MANERA MILAGROSA

LE HABIA SANADO , Y QUE BIEN LA NOMBRARIA, ASI COMO BIEN HABIA DE NOMBRARSE SU BENDITA IMAGEN, LA SIEMPRE VIRGEN SANTA MARIA DE GUADALUPE.

TRAJERON LUEGO A JUAN BERNARDINO A PRESENCIA DEL SEÑOR OBISPO ; A QUE VINIERA A INFORMARLE Y ATESTIGUARA DELANTE DE EL. A ENTRAMBOS, A EL Y A SU SOBRINO, LOS HOSPEDO EL OBISPO EN SU CASA ALGUNOS DIAS, HASTA QUE SE ERIJIO EL TEMPLO DE LA REINA DEL TEPEYACAC, DONDE LA VIO JUAN DIEGO. EL SEÑOR OBISPO TRASLADO A LA IGLESIA MAYOR LA SANTA IMAGEN DE LA AMADA SEÑORA DEL CIELO , LA SACO DEL ORATORIO DE SU PALACIO, DONDE ESTABA, PARA QUE TODA LA GENTE VIERA Y ADMIRARA SU BENDITA IMAGEN. LA CIUDAD ENTERA SE CONMOVIO ; VENIA A VER Y ADMIRAR SU DEVOTA IMAGEN, Y A HACERLE ORACION. MUCHO LE MARAVILLABA QUE SE HUBIESE APARECIDO POR MILAGRO DIVINO ; PORQUE NINGUNA PERSONA DE ESTE MUNDO PINTO SU PRECIOSA IMAGEN.

ASI TERMINA EL NICAN MOPOHUA.

DIVERSOS HECHOS QUE NARRA EL NICAN MOPOHUA HAN PODIDO SER VERIFICADOS HISTORICAMENTE POR FUENTES HISTORICAS INDEPENDIENTES, ASI COMO POR EL TESTIMONIO DE DISTINTOS CRONISTAS.

DOCUMENTOS COMO LOS ANALES DE PUEBLA Y TLAXCALA, LOS ANALES DE CATEDRAL, EL AnALEJO DE BARTOLACHE O EL CODICE 1548, QUE ES LA ESQUELA DE LA MUERTE DE JUAN DIEGO.

FUENTE : BIBLIOTECA PUBLICA DE NUEVA YORK, COLECCIÓN LENNOX, MONUMENTOS GUADALUPANOS.

ES EVIDENTE LA EXISTENCIA DE DOCUMENTOS INDIGENAS Y ESPAÑOLES, QUE NOS HABLAN DE LA REALIDAD HISTORICA DE ESTE GRAN SUCESO DE 1531.

DOCUMENTO HISTORICO ES UNA FUENTE PRIMARIA DE UN HECHO CERTIFICADO POR ESCRITO.

PUEDE SER CUALQUIER REGISTRO EN PAPEL O PAPIRO O CUERO CURTIDO.

ES EL TESTIMONIO DE UN HECHO IMPORTANTE, QUE CAMBIA EL CURSO DE LA HISTORIA Y QUE CONTINUA LA TRANSFORMACION, EN ESTE CASO DE LA FE CATOLICA DE LOS MEXICANOS.

OTRO DOCUMENTO IMPORTANTE ES EL NICAN MOTECPANA, QUE COMPLEMENTA AL NICAN MOPOHUA, ESCRITO EN 1590 POR FERNANDO DE ALVA IXTLIZOCHITL, DECENDIENTE DE LOS REYES DE TEXCOCO. EN EL SE MENCIONAN INCONTABLES MILAGROS Y OTRAS HISTORIAS.

OTRO LIBRO ANTIGUO ES EL ININ HUEY TLAMAHUIZOLTICA, QUE FUE PUBLICADO POR LUIS LASSO DE LA VEGA (1605 – 1660), EN 1649.

ESTE LIBRO CONTIENE TAMBIEN LOS ESCRITOS NICAN MOPOHUA Y NICAN MOTECPANA.

EXISTE UNA NARRACION AUN MAS ANTIGUA DEL ACONTECIMIENTO GUADALUPANO, CUYO AUTOR ES EL PADRE JUAN GONZALEZ, QUE FUE TAMBIEN EL INTERPRETE DE LOS DIALOGOS CON EL OBISPO, FRAY JUAN DE ZUMARRAGA DURANTE LAS APARICIONES.

ESTE ESCRITO SE TITULA “ ININ HUEY TLAMAHITZOLTZIN “. Y ES LA NARRACION PRIMITIVA DE LA PRIMERA APARICION DE LA VIRGEN DE GUADALUPE A JUAN DIEGO.

TAMBIEN ES DIGNO DE MENCIONAR AQUÍ, EL TESTAMENTO DE JUANA MARTIN, INDIGENA DE CUAUHTITLAN, QUE AFIRMA SER VECINA DE JUAN DIEGO.

EL ORIGINAL EN NAHUATL SE HALLA EN LA CATEDRAL DE PUEBLA.

EN EL SE LEE :

“ HOY DIA SABADO 11 DE MARZO DE 1559 AÑOS, HAGO LOS APUNTES ACERCA DE MI CASA, QUE SE HALLA EN CUAUHTITLAN, QUE ME LA DEJO MI PADRE DON JUAN GARCIA Y MI MADRE DOÑA MARIA MARTIN....

HE VIVIDO EN ESTE LUGAR Y SU BARRIO DE SAN JOSE MILLA EN DONDE SE CRIO EL MANCEBO DON JUAN DIEGO Y SE FUE A CASAR DESPUES A SANTA CRUZ EL ALTO, CERCA DE SAN PEDRO, CON LA JOVEN DOÑA MALINTZIN, LA QUE PRONTO MURIO, QUEDANDOSE SOLO JUAN DIEGO”.

MENCIONEMOS TAMBIEN, EL PROPIO TESTAMENTO DE JUAN DIEGO, MANUSCRITO DEL SIGLO XVI, CONSERVADO EN EL CONVENTO FRANCISCANO DE CUAUHTITLAN Y ARCHIVADO DESPUES POR LORENZO BOTURINI.

OTROS ANALES COMO LOS DE CHIMALPAIN Y LOS DE MEXICO Y SUS ALREDEDORES, HACEN REFERENCIA A LOS SUCESOS GUADALUPANOS.

DOCUMENTO CONTUNDENTE SON LAS INFORMACIONES CANONICAS DE 1666, HECHAS A INSTANCIAS DE ROMA, EN LAS QUE TESTIFICARON 20 PERSONAS, 8 DE ELLOS INDIOS ANCIANOS.

“ EL CUARTO TESTIGO QUE RECIBIERON LOS JUECES, DE ESTAS INFORMACIONES FUE UNA INDIA MUY ANCIANA, QUE MEDIANTE LOS INTERPRETES DIJO LLAMARSE DOÑA JUANA DE LA CONCEPCION.

ESTA INDIA DECLARO QUE POR SER SU PADRE DON LORENZO DE SAN FRANCISCO, CACIQUE DE CUAUHTITLAN, “ ERA EL PRIMERO QUE SABIA LAS COSAS QUE SUCEDIAN EN MEXICO Y SUS CONTORNOS, Y ERA UN INDIO TAN CURIOSO QUE TODO LO ASENTABA Y PONIA EN MAPAS, Y QUE TENIA ASENTADA LA APARICION DE LA VIRGEN DE GUADALUPE, Y QUE EL DICHO SU PADRE CONOCIO MUY BIEN A JUAN DIEGO, A SU ESPOSA MARIA LUCIA Y A SU TIO JUAN BERNARDINO, Y QUE SUPO HABERSE APARECIDO A LOS DOS INDIOS, LA VIRGEN DE GUADALUPE.....

ENTRE LOS TESTIMONIOS SE CONTO TAMBIEN CON DON DIEGO CANO MOCTEZUMA DE 61 AÑOS, NIETO DEL EMPERADOR MOCTEZUMA.

OTRO DOCUMENTO IMPORTANTE, SON LOS ANALES DE BARTOLACHE.

EL DOCTOR JOSE IGNACIO BARTOLACHE, NACIDO EN GUANAJUATO EN 1739, DESCUBRIO ESTOS AÑALES EN LA BLIBLIOTECA DE LA REAL UNIVERSIDAD, , QUE CORREN DE 1454 HASTA 1737, EN CUYA FOJAS 7 SE LEE LO SIGUIENTE, TRADUCIDO POR EL MISMO:

“ EL AÑO 13 CAÑAS (PORQUE TRAE FIGURADA LA CARACTERISTICA DE LA CAÑA Y BAJO EL NUMERO 13, QUE CORRESPONDE AL 1531), LOS ESPAÑOLES TOMARON POSESION DE CUITLAXCOAPA, CIUDAD DE LOS ANGELES, Y JUAN DIEGO MANIFESTO A LA AMADA SEÑORA DE GUADALUPE DE MEXICO, LLAMABASE TEPEYACAC, Y A FOJAS 9, QUE EN EL AÑO 8 PEDERNAL (QUE COINCIDE CON 1548), MURIO JUAN DIEGO, A QUIEN SE APARECIO LA AMADA SEÑORA DE GUADALUPE Y QUE CAYO UNA GRANIZADA EN CERRO BLANCO...

CABE HACER MENCION POR OTRA PARTE, QUE EN ESE AÑO DE 1737, AÑO DE PESTE Y EPIDEMIAS , AQUÍ EN LA VILLA RICA DE NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCION DE AGUASCALIENTES, EL CABILDO ENCABEZADO POR SU ALCALDE MAYOR DON JOSEPH DE LA SIERRA Y SALMON, SOLICITO A TRAVES DEL CABILDO DE LA MUY NOBLE CIUDAD DE MEXICO, CONSEGUIR DE ROMA EL PATRONATO DE LA VIRGEN DE GUADALUPE PARA ESTA VILLA.

ESTE DOCUMENTO SE PUEDE VER EN LOS PROTOCOLOS NOTARIALES DE 1737, EN EL ARCHIVO HISTORICO DEL ESTADO DE AGUASCALIENTES, SITO EN LA CALLE JUAN DE MONTORO.

OTRO DATO QUE ES DE NOTAR, ES EL PARALELISMO HISTORICO DE SAN JUAN DIEGO CON OTRO GRAN SANTO, PATRONO DE GOBERNANTES Y POLITICOS, TOMAS MORO, INGLÉS QUIEN ERA 4 AÑOS MENOR QUE JUAN DIEGO, Y QUE APARECE EN EL MURAL DE LA BLIBLIOTECA DE PATZCUARO, MICHOACAN, COMO INSPIRADOR DE LAS IDEAS HUMANISTAS DE VASCO DE QUIROGA.

ESTE TOMAS MORO, REFUTADOR DE LUTERO Y AUTOR DEL LIBRO CLASICO DE LA UTOPIA, EL AÑO DE LAS APARICIONES 1531, SE NIEGA CON VALOR A FIRMAR LA CARTA EN LA QUE NOBLES Y ALGUNOS PRELADOS PEDIAN AL PAPA, LA ANULACION DEL MATRIMONIO DE ENRIQUE VIII CON CATALINA DE ARAGON ; LUEGO LA IGLESIA DE INGLATERRA RECONOCERIA AL REY, COMO JEFE SUPREMO, OCASIONANDO EL CISMA QUE TODOS CONOCEMOS , LLAMADO GENERICAMENTE DEL PROTESTANTISMO.

ASI ANDABAN LAS COSAS EN EUROPA, CUANDO EL MILAGRO DEL TEPEYAC HABRE TODO EL HORIZONTE AMERICANO AL CATOLICISMO.

POSTERIORMENTE A LOS DOCUMENTOS INDIGENAS, EL PADRE MIGUEL SANCHEZ, POR EL AÑO DE 1648 HACE UN LIBRO IMPORTANTE, QUE TITULA “ IMAGEN DE LA VIRGEN MADRE DE DIOS, DE GUADALUPE “.

ASI TAMBIEN EL SACERDOTE JESUITA FRANCISCO DE FLORENCIA PUBLICA SU LIBRO “ LA ESTRELLA DEL NORTE “ POR ESAS MISMAS FECHAS.

TAMBIEN DON LUIS BECERRA TANCO, SACERDOTE Y MATEMATICO ASI COMO ERUDITO POLIGLOTA , PUBLICA EN 1666, SU LIBRO “ FELICIDAD DE MEXICO “.

ESTOS TRES AUTORES JUNTO CON ALVA IXTLIXOCHITL, SON MENCIONADOS, COMO LOS CUATRO EVANGELISTAS GUADALUPANOS.

MENCION ESPECIAL POR SU ERUDICION, MERECE EL CULTO Y APRECIADO SACERDOTE BECERRA Y TANCO,

EL MISMO TENIA NOTICIA DE ALGUNOS OTROS DOCUMENTOS INDIGENAS, EN LOS QUE ENTRE OTROS SUCESOS MEMORABLES, MENCIONABAN LA “APARICION DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE”.

QUE LOS AUTORES DE DICHS DOCUMENTOS ERAN INDIOS MUY PRINCIPALES, EDUCADOS EN EL CELEBRE COLEGIO DE SANTA CRUZ DE TLATELOLCO, ABIERTO EN 1536, POR INSTANCIAS DEL OBISPO DE SANTO DOMINGO DON SEBASTIAN RAMIREZ DE FUENLEAL, Y CON AYUDA DEL VIRREY DON ANTONIO DE MENDOZA.

QUE LOS DOCUMENTOS INDIGENAS ERAN DE TRES GENEROS ; LOS MAPAS O PINTURAS, ESTAS SE HACIAN PARA CONSERVAR LAS NOTICIAS E HISTORIAS DE SU TIEMPO, UTILIZABAN FIGURAS Y CARACTERES ANTIGUOS EN SU LENGUAJE , EN UN GENERO DE PAPEL GRUESO, SEMEJANTE AL PAPEL DE ESTRAZA Y EN PIELES DE CIERVOS QUE CURTIAN.

LOS CANTARES, GENERALMENTE COMPUESTOS POR LOS SACERDOTES, O TAMBIEN POR CACIQUES O SEÑORES PRINCIPALES.

POR SU BELLEZA POETICA Y TESTIMONIO HISTORICO, NOS PERMITIMOS INCLUIR EL PREGON DEL ATABAL O DEL TEPONAXTLE, EN LA VERSION DE ALFONSO MENDEZ PLANCARTE.

“ ME RECREABAN POLICROMAS LAS FLORES OLOROSAS,

LAS DE TONACA – XOCHITL, QUE ENTREABRIAN MILAGROSAS

Y CUAL SOBRECORGIDAS, SUS COROLAS AQUEL DIA
EN TU PRESENCIA, OH MADRE NUESTRA SANTA MARIA.
TU, DEL AGUA A LA ORILLA CANTABAS “ SOY LA PLANTA
DE LOZANOS CAPULLOS, SON HECHURA
DEL PERFECTO, DEL UNICO DIOS, SU SIMPLE CRIATURA ;
AUNQUE SOY DE SUS OBRAS LA MEJOR, LA MAS SANTA “
; TU ALMA, OH SANTA MARIA, VIVA ESTA EN LA PINTURA ;
LOS SEÑORES IREMOS, DEL LIBRO GRANDE Y SANTO
EN POS, CON PERFECCION DE DANZAS Y DE CANTOS ;
Y TU, EL OBISPO QUE ERES NUESTRO PADRE, A LA ORILLA
DEL LAGO, NOS DIRAS TU PALABRA SENCILLA.
DIOS, OH SANTA MARIA, ENTRE FLORES TE CREO
Y TE HZO NACER NUEVAMENTE AL PINTARTE
ALLA EN EL OBISPADO. BIEN SE PINTO CON ARTE,
Y CON ARTE EN EL LIENZO SAGRADO SE OCULTO
TU ALMA. AQUÍ DE FIJO HABRE DE VIVIR YO.
¿ QUIEN TOMARA MI EJEMPLO Y QUIEN IRA CONMIGO?
EN SU REDOR POSTRADOS, CANTAD CON PERFECCION.
DESGRANENSE MIS FLORES Y CANTOS. LLORO Y DIGO
A MI ALMA QUE OBSERVE DEL CANTO LA RAZON.
OH, QUE AQUÍ EN NUESTRA TIERRA PRONTAMENTE SE FUNDE
SU CASA ; ; PRONTO SE HAGA ; ALLI HABRAS DE MORAR,
ALMA MIA, MI FLOR QUE SU AROMA DIFUNDE
CON EL DE NUESTRAS FLORES, VIBRANTE MI CANTAR
AL VENERADO Y TIERNO FRUTO DE NUESTRAS FLORES

SE ALZA, Y MIS ROSAS SIEMPRE LE DIRAN MIS AMORES.

VA LA FLOR DEL CACAO ESPARCIENDO SU AROMA ;

PERFUMA LOS CAMINOS, FRESCA, LA FLOR POYOMA...

ALLI HABRE DE VIVIR, YA QUE SOY TU CANTOR :

OID BROSTAR MIS CANTOS DE ENTERNECIDO AMOR.”

EL TERCER GENERO, SON LOS LLAMADOS “ANALES “.

INCLUIMOS UN DOCUMENTO MAS, EL CODICE BORBONICO : EL AUTOR DE ESTE TRABAJO ES EL INVESTIGADOR DEL INSTITUTO SUPERIOR DE ESTUDIOS GUADALUPANOS, FERNANDO OTAÑEZ, CON QUIEN INTERCAMBIAMOS OPINIONES SOBRE ESTOS TEMAS .

NOS DICE LO SIGUIENTE :

EL CODICE BORBONICO ES DE ORIGEN NAHUATL PREHISPANICO Y SU TEMA ES RELIGIOSO.

SE ENCUENTRA EN LA BIBLIOTECA DEL PALACIO BORBONICO EN PARIS, DE AHÍ SU NOMBRE.

CONSISTE EN UNA TIRA DE PAPEL AMATE, COMPUESTA POR 40 HOJAS DE 39 X 39 CM. CADA UNA, DE LAS QUE UNICAMENTE SE CONSERVAN TREINTA Y SEIS. EL ESTUDIO DE SU CONTENIDO DENOTA QUE ES UNA COPIA DE UN ORIGINAL QUE SE PINTO PARA CIHUACOATL, ALTO FUNCIONARIO AZTECA, CON OCASIÓN DE LA CEREMONIA DEL FUEGO NUEVO CON QUE SE INICIO EL NUEVO SIGLO DE 52 AÑOS EN 1507.

ESTA FESTIVIDAD LA DESCUBRE FRAY TORIBIO (CONOCIDO COMO MOTOLINIA), COMO LA “PASCUA INDIGENA”, Y DE LA CUAL FRAY BERNARDINO DE SAHAGUN ESCRIBE “ EN TENOCHTITLAN SE HACE

IMAGEN DE MASA QUE ES DISTRIBUIDA ENTRE LAS GENTES PARA COMER, HAY PROCESIONES Y SACRIFICIOS “.

LIBRO II, CAP. XXXIV DE LA HISTORIA DE LAS COSAS DE LA NUEVA ESPAÑA.

III.- PORTENTOS GUADALUPANOS

LA VIRGEN MARIA EN SU ADVOCACION DE GUADALUPE LLENA Y COLMA EL ALMA DEL PUEBLO MEXICANO, ES UNA DEVOCION MUY SENTIDA, AMEN DE CONSTITUIR SIN DUDA EL MAS PRECIOSO FILON DE LA RIQUEZA CULTURAL DE MEXICO.

YA PARA LOS INDIGENAS RENACIA LA ESPERANZA DE UNA VIDA DIFERENTE, TAN SOLO AL CONTEMPLAR AQUELLA IMAGEN NO PINTADA POR MANOS HUMANAS, RODEADA DE FLORES Y DE CANTOS, LOS CUALES PARA ELLOS ERAN SIMBOLOS DE PARAISO, DE VERDAD , QUE LOS REMITIA A SUS PROPIAS RAICES Y RELIGIOSIDAD.

PARA ELLOS Y LOS MEXICANOS DE HOY EL UNIVERSO DE LA RELIGIOSO FUE REVELADOR Y DIFERENTE.

COMENZARON LAS CONVERSIONES, POR EL AÑO 1525, LA PRINCESA PAPANTZIN HERMANA DE MOCTEZUMA SE BAUTIZA EN LA PARROQUIA DE SANTIAGO TLATELOLCO, RECIBIENDO EL NOMBRE DE DOÑA MARIA.

EN 1538, A 7 AÑOS DE LAS APARICIONES, 8 MILLONES DE AZTECAS SE HAN CONVERTIDO A LA FE CATOLICA. CATECISMO PRODIGIOSO ES LA MISMA IMAGEN QUE LES ENSEÑA LAS VERDADES DE LA FE, SEGÚN SU MENTALIDAD.

HOY EN ESTE 2012, LAS CONVERSIONES DE VIDA, SIGUEN SIENDO EL VERDADERO MILAGRO, PRODUCTO DE UN GOZO INIGUALABLE QUE NACE DEL CORAZON, QUE ATESTIGUAN MILLONES DE PEREGRINOS, EN LA MAXIMA CONCENTRACION HUMANA QUE VIVE CADA AÑO ESTE PAIS, EL 12 DE DICIEMBRE EN EL CERRO DEL TEPEYAC.

DE LOS PORTENTOS ESPECTACULARES, YA NO HABLAREMOS POR SER DE SOBRA CONOCIDOS Y ESTUDIADOS POR LEYES CIENTIFICAS DE MULTIPLES DISCIPLINAS. ME REFIERO A LOS ESTUDIOS DE LOS REFLEJOS DE LOS OJOS, DE LAS ESTRELLAS DEL MANTO, AL CODICE QUE EN SI ES, LA PRECIOSA TUNICA, A LOS EXTENSOS ESTUDIOS CIENTIFICOS Y ARTISTICOS DE LA PINTURA COMO TAL, DE CÓMO SE PRESERVO INTACTA CUANDO ACIDO NITRICO CAYO EN LA IMAGEN, A FINES DEL SIGLO XVIII, DE CÓMO EN 1921 RESULTO INTACTO EL CRISTAL QUE LA CUBRIA, CUANDO LA EXPLOSION DE UNA BOMBA COLOCADA POR LUCIANO PEREZ, DAÑO SEVERAMENTE A TODO LO QUE ESTABA A SU ALREDEDOR.

HABLAREMOS MEJOR DE LOS PORTENTOS ORDINARIOS, QUE SON INTERMINABLES, PUESTO QUE SIGUEN SUCEDIENDO CADA DIA A INFINIDAD DE PERSONAS.

CABE ACLARAR, QUE OTROS MUCHAS COSAS QUE SE DICEN COMO PORTENTOSAS, NO SON CIERTAS, COMO QUE LA IMAGEN TENGA LA TEMPERATURA DE UN CUERPO HUMANO O QUE SUS PUPILAS SE MODIFIQUEN CON LA INTENSIDAD LUMINOSA. DE HECHO EL FERVOR POPULAR HA EXAGERADO ESTA INDOLE DE PERCEPCIONES.

POR ELLO LA IMPORTANCIA DE CONOCER LA HISTORIA Y LA VERDAD ACERCA DE NUESTRA MADRE DE GUADALUPE, YA QUE CON ELLO SE DILUYEN FANATISMOS Y FALSEDADES, QUE SOLO SIRVEN PARA LOS ATAQUES A LA FE, PUES SIEMPRE HAY QUIENES , ASI LO HAN HECHO, AL

GRADO DE PRETENDER BORRAR SU DEVOCION, DEL ALMA DE ESTANACION.

CUESTION QUE LEJOS DE MENGUAR TAL DEVOCION, HA SIDO MOTIVO DE ACRECENTARLA Y DE VALORARLA MEDIANTE LA INVESTIGACION, EL ESTUDIO Y LA FE.

EL TOTAL DE REGISTROS ES DE 11,046 DE LA GUIA DE DOCUMENTOS NOVOHISPANICOS, DEL ARCHIVO HISTORICO DE LA BASILICA DE GUADALUPE EN LA CD. DE MEXICO, DESDE 1537 QUE ESTA FIRMADO POR FRAY JUAN DE ZUMARRAGA , Y HASTA EL AÑO DE 1821.

IV.- NOSTRA. SRA. DE GUADALUPE EN LA VIDA DEL PUEBLO MEXICANO

NO ES MOMENTO DE HABLAR AQUÍ DEL VIDENTE JUAN DIEGO, SOLO DIREMOS QUE SU FIGURA ES CAMINO Y EJEMPLO.

EL CUMPLIO LA ENCOMIENDA DE LA SEÑORA DEL CIELO, CON AMOR Y FIDELIDAD, Y HOY ES CONOCIDO EN TODO EL ORBE CRISTIANO.

CON SU AYUDA SE CONSTRUYO EL TEMPLO, DESDE EL CUAL, SE HAN DERRAMADO BENEFICIOS MATERIALES Y ESPIRITUALES, A QUIENES INVOCAN A LA MADRE SANTISIMA, QUE SIEMPRE ESTA DISPUESTA “ A REMEDIAR LAS MISERIAS, PENAS Y DOLORES,,,,,SIN ACEPCION DE PERSONAS.

ELLA QUE ESTA VIVA, EN SU SANTUARIO, SIEMPRE SE HA HECHO PRESENTE EN LOS MOMENTOS DIFICILES.

EN 1544, MUERE JUAN BERNARDINO, ESE Año LA EPIDEMIA DE COCOLIXTLI DEVASTA LA CIUDAD DE MEXICO. TERMINA MILAGROSAMENTE CUANDO LLEVAN AL TEPEYAC, UNA PEREGRINACION DE NIÑOS DE ENTRE 6 Y 7 AÑOS DE EDAD. POSTERIORMENTE EN 1529, LIBRARIA LA CIUDAD DE UNA GRAN INUNDACION.

SI LA FE COMENZO A BROTAR EN LOS PRIMEROS AÑOS DE LAS APARICIONES, PARECIERA QUE EN LOS TIEMPOS ACTUALES CON EL MODERNISMO Y EL DESARROLLO ECONOMICO Y TECNOLOGICO TENDIERA A DESAPARECER, PERO NO ES ASI, PORQUE MILLONES DE PERSONAS SENCILLAS EN ESTE Y OTROS MUCHOS PAISES HACEN CUMPLIRSE LAS PALABRAS DEL PROPIO JESUCRISTO :

“ TE DOY GRACIAS, OH PADRE. PORQUE ESCONDISTE LAS COSAS DE TU REINO A LOS SABIOS Y ENTENDIDOS Y TE DIGNASTE MANIFESTARLOS A LOS MAS PEQUEÑOS DE TUS HIJOS ; SI , PADRE, ESTE HA SIDO TU DESIGNIO “.

EL ESPIRITU DE HIJOS CONCIENTES, ESTA PRESENTE EN MUCHOS MEXICANOS QUE QUEREMOS DARLE UN SENTIDO PLENO A LA EXISTENCIA.

EL MEXICO DESCONOCIDO POR IGNORANCIA Y POR LA MALA FE DE SOCIEDADES SECRETAS, SE NOS EMPIEZA A DESCUBRIR, ESE MEXICO MEJOR QUE ALGUNA VEZ TUVIMOS, AHORA LO HEMOS EMPEZADO A RECONSTRUIR.

DE ALGUNA MANERA, SE VAN QUITANDO LOS PREJUICIOS CIVILES, DE LOS SIGLOS XVIII Y XIX , EN TORNO A LA LIBERTAD DE ENSEÑANZA, ASI COMO ACERCA DE LA LIBERTAD RELIGIOSA.

MEXICO FUE DAÑADO EN SUS LIBERTADES, CUANDO MAS SE HABLABA DEMAGOGICAMENTE DE INDEPENDENCIA.

EL CAMBIO , EN MUCHOS ASPECTOS ESTA OCURRIENDO, MOTIVADO Y COMO CONSECUENCIA, DEL CONOCIMIENTO HISTORICO DE NUESTRAS MEJORES RAICES.

LOS MEXICANOS DE HOY, NO TENEMOS PORQUE SEGUIR VIVIENDO EN LA MEDIOCRIDAD O EN LA SUMISION . QUEREMOS UN MEXICO MODERNO QUE HABRA SUS OPORTUNIDADES PARA TODOS.

EXISTEN CUESTIONES MUY IMPORTANTES PARA LA VIDA DE LOS MEXICANOS, QUE AMERITAN UN SEÑALAMIENTO PUNTUAL, COMO ES EL SISTEMA EDUCATIVO DEFICIENTE.

MIENTRAS NO SE CONTEMPLE EL ASPECTO RELIGIOSO, NO SE FOMENTARA EL TEMOR DE DIOS, QUE ES EL PRINCIPIO DE UNA EDUCACION VERDADERA .

EL IMPARTIR UNA EDUCACION INCOMPLETA ES TAMBIEN FALTAR A LOS DERECHOS HUMANOS.

¿ NOS SEGUIMOS HACIENDO ILUSIONES DE FORMAR EDUCANDOS UTILES ASI MISMOS Y LA SOCIEDAD, SIN LA LUZ DEL EVANGELIO, QUE ES LA CIENCIA DE LAS CIENCIAS ¿

¿ SEGUIMOS SIN AUMENTAR NUESTRA INSTRUCCIÓN RELIGIOSA, SIN ALIMENTAR UNA FE VIVA, EN UNA IGNORANCIA TAL, QUE NOS HACE SER PRESA FACIL DE LAS PASIONES O ESCLAVOS SERVILES DE LOS TIRANOS.

NOS PREGUNTAMOS :

¿ COMO DEBIERA SER LA SOCIEDAD Y LA NACION DE LOS QUE SE SIENTEN HIJOS IGUALMENTE AMADOS DE LA VIRGEN?

UNA COSA ES CIERTA, LLENAR NUESTRAS ALMAS DE GRACIA Y FELICIDAD, NO LO PUEDE IMPEDIR NADIE.

¿ FINALMENTE QUE PODEMOS DECIR DE QUIENES SE SIENTEN DEVOTOS DE MARIA SANTISIMA Y NO SON CAPACES DE AYUDAR A CRISTO EN SU OBRA .?

OTRA CUESTION IMPORTANTE, SON LOS GRUPOS INDIGENAS.

LAS ETNIAS EN MEXICO, OFRECEN UN RICO POTENCIAL DE DIVERSIDAD CULTURAL. YA ES TIEMPO DE SU INTEGRACION.

“ AL INDIGENA NO SE LE REDIME CON BIENES MATERIALES SOLAMENTE, INCORPORANDOLOS AL PROGRESO, SINO CON DARLES LA DIMENSION VERTICAL QUE RECLAMA SU RELIGIOSIDAD Y SU LIBERTAD DE ESPIRITU. LA INTEGRACION DE CERCA DE 9 MILLONES DE HERMANOS INDIGENAS, PERTENECIENTES A 56 GRUPOS ETNICOS, NO SOLO TIENE VIGENCIA ACTUAL, SINO QUE PROYECTA HACIA EL FUTURO LA RECRISTIANIZACION DE ESTE PAIS, QUE QUIZA ESTA EN EL UMBRAL DE SUS ETAPAS MAS LUMINOSAS.

SON AQUÍ OPORTUNAS LAS PALABRAS DE LA CARTA DE LOS OBISPOS MEXICANOS SOBRE LA PRESENCIA DE SANTA MARIA DE GUADALUPE Y EL COMPROMISO EVANGELIZADOR DE FE.

“ DEBEMOS ESFORZARNOS POR QUITAR TODO AQUELLO QUE DESTRUYE O DEBILITA LA UNIDAD ; DESTERRAR LOS EGOISMOS Y LOS PREJUICIOS DE CLASES SOCIALES, LA INDIFERENCIA O EL MENOSPRECIO HACIA LOS DEBILES O INDEFENSOS, LA CRITICA DEMOLEDORA, LA MENTIRA, LA ADULACION, LA CORRUPCION “.

EL MENSAJE DE LA VIRGEN, SIEMPRE ESTA VIGENTE, SOLAMENTE HAY QUE ESCUCHARLO, Y ES PARA TODOS, EMPLEADOS O EMPLEADORES, SEGLARES O RELIGIOSOS, JOVENES O ANCIANOS, HOMBRES O MUJERES.

EN VERDAD, EN MEXICO DEBERIAMOS ESTAR NO SOLO ORGULLOSOS QUE LAS APARICIONES HAYAN SIDO EN NUESTRO PAIS, SINO

AGRADECIDOS Y CONCIENTES QUE ALGUNA RESPONSABILIDAD ESPECIAL TENDREMOS QUE TENER PARA HACER UN MUNDO MEJOR.

LOS OBISPOS CONTINUAN DICIENDO, EN LA CARTA REFERIDA ;

“ MARIA, ANTE TODO, NO VIVE AISLADA EN SUS DONES NI VIVE UNA PIEDAD INDIVIDUALISTA. ELLA FUE UNA MUJER DE SU PUEBLO, VIVIO EN SU COMUNIDAD HEBREA, PARTICIPANDO DE SUS ALEGRIAS Y PROBLEMAS, SE ENTREGA IGUALMENTE A LA OBRA DE SU HJO Y FAVORECE PERMANENTEMENTE EL CRECIMIENTO DE LA IGLESIA EN LA FE Y EN EL ESPIRITU SANTO “.

“ POR OTRA PARTE, MARIA LA VIRGEN, CONOCE LAS INJUSTICIAS QUE PADECE LA HUMANIDAD, ELLA MISMA SUFRIO POBREZA, PERSECUCION Y EL DESTIERRO.

SU REACCION, SIN EMBARGO, NO ES LA PASIVIDAD NI EL FATALISMO, NI EL ODIOS Y LA VIOLENCIA

ELLA PROCLAMA LA PROVIDENCIA DE DIOS QUE DESBARATA LOS PLANES DE LOS SOBERBIOS Y DERRIBA DE SU PEDESTAL A LOS PODEROSOS, Y SE ENTREGA CON SU HIJO A VENCER EL EGOISMO CON AMOR.

ELLA ES “ EL MODELO PERFECTO DEL DISCIPULO DEL SEÑOR “.

PRECISAMENTE LA INVOCAMOS PORQUE NECESITAMOS SU PROTECCION, EN TODOS ASPECTOS, Y CON SU RESPUESTA, AUMENTA NUESTRA FE EN ELLA.

V.- CONCLUSIONES

LAS MARIOFANIAS EN EL TEPEYAC MEXICANO, SON TAMBIEN INEVITABLEMENTE CUESTIONADORAS.

MEXICO , PARECE ESTAR CADA VEZ MAS CONCIENTE DE SU LUGAR EN EL CONCIERTO DE LAS NACIONES, Y COMO PAIS PUEDE SORPPRENDER GRATAMENTE AL MUNDO DE NUESTRO TIEMPO.

LA ORIENTACION DEL PAIS, DEBE ATENDER A RAZONES PROFUNDAS DE NUESTRO SER MEXICANO, NO A ARGUMENTOS CIRCUNSTANCIALES O PERIODOS ALTERNATIVOS DE NUESTRA HISTORIA.

HOY MEXICO DEBE VOLVERSE A DIOS

PEDIR A DIOS, VIVIR BAJO SU PROTECCION

MEXICO ES UNA TIERRA BENDITA, QUE SI SE CONVIERTE A DIOS, SERA VERDADERAMENTE LUZ PARA EL MUNDO, QUE TANTO NECESITA DE ESPERANZA GENUINA, DE ESPERANZA CRISTIANA.

SI ESTO SE HACE UNA REALIDAD, MEXICO HABRA CUMPLIDO UNA GRAN MISION, DE LO CONTRARIO, MEXICO SEGUIRA TENIENDO UN PROGRESO MEDIOCRE, SIN ALMA, PERDIDO ENTRE LAS DEMAS NACIONES.

LA EXIGENCIA QUE IMPLICA VIVIR UNA FE GUADALUPANA, CONSTITUYE UN COMPROMISO SERIO PARA CADA MEXICANO.

“RECORDEMOS LAS SABIAS PALABRAS DE PAULO VI, EN OCASIÓN DE LA INAUGURACION DE LA NUEVA BASILICA, EL 12 DE OCTUBRE DE 1976 :

“LAS MULTITUDES QUE HOY Y EN EL FUTURO SE ENCONTRARAN SOBRE LAS ALTURAS DEL TEPEYAC. Y LAS QUE DESDE TODOS LOS ANGULOS DE MEXICO MIRARAN HACIA EL, DEBERAN DESCUBRIR ALLI SU HERMANDAD PROFUNDA, COMO HIJOS DEL MISMO PADRE.

Y AL IMPLORAR JUNTOS A LA MADRE DE MISERICORDIA DE TODOS LOS QUE VIVEN EN ESA TIERRA, HABRAN DE REFLEXIONAR A FONDO SOBRE LAS EXIGENCIAS PRACTICAS QUE ELLO IMPLICA.

“ POR ELLO, Y PUESTO QUE NO HAY VERDADERA HERMANDAD SIN AMOR OPERANTE Y SIN LA PREVIA IMPLANTACION DE UNA AUTENTICA JUSTICIA PARA TODOS, EXHORTAMOS A CUANTOS TRABAJAN EN EL CAMPO DEL APOSTOLADO A UNA DILIGENTE EVANGELIZACION DEL PUEBLO, INCULCANDO EN EL UNA DELICADA Y ESPECIAL ATENCION A LOS ASPECTOS RELIGIOSOS Y SOCIALES DE SU VIDA.

COINCIDENTEMENTE EN OCTUBRE DE ESTE Año, SE REALIZA EL SINODO DE OBISPOS, CONVOCADO POR EL PAPA BENEDICTO XVI, CON EL TEMA CENTRAL “ DE LA NUEVA EVANGELIZACION, DE NUESTRO MUNDO”.

CONCLUIMOS CON EL SALMO 66, “ QUE TE ALABEN SEÑOR, TODOS LOS PUEBLOS.”

